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Интервью

— Сейчас планируется сокращение бюд-
жета, возможно ли будет продолжать в том 
же самом объеме, например, на будущий год 
какие-то долгосрочные проекты?

— У нас основные расходы бюджета по ку-
рируемому мной направлению связаны с 
расходами на строительство необходимых 
объектов социальной инфраструктуры. По-
следние несколько лет складывался тренд 
опережающего жилищного строительства в 
ущерб социальной инфраструктуре. С момен-
та моего вступления в должность, в начале 
прошлого года, мы констатировали достаточ-
но большой дефицит. Мы сейчас все усилия 
направили на его сокращение. Застройщики 
не получают ни одного разрешения на строи-
тельство без подтверждения обеспеченностью 
социнфраструктурой. Соответственно, все 
усилия бюджета направлены на устранение 
имеющегося дефицита. По сравнению даже с 
2019 годом объем выполнения работ сейчас 
увеличился в 2,5 раза. При этом понятно, что 
нам параллельно приходилось, помимо этого, 
заниматься определенными объемами работ 
модернизации существующей системы объек-
тов здравоохранения, то есть на имеющийся 
вызов надо было адекватно реагировать. Как 
вы знаете, мы в том же самом «Ленэкспо» за 
неделю развернули госпиталь на 1000 коек. 
Дополнительно сейчас, например, форсируем 
строительство: у нас 33-я больница в Колпин-
ском районе по первоначально утвержденно-
му графику была с вводом 2021 года. Сегод-
ня — до конца текущего года. Параллельно 
мы строим новый клинико-диагностический 
комплекс для Госпиталя ветеранов войн в 
Невском районе, с максимальной вместимо-
стью — 405 коек. Работы стартовали в июле, 
и до конца 2020 года в планах стоит необходи-
мость выполнения полного комплекса работ, 
включая лицензирование под медицинскую 
деятельность. Определенная корректировка в 
части бюджетных расходов у нас была, но она 
коснулась исключительно новых объектов, 
непрофильных: некоторые объекты спорта 
сдвинулись, например.

— Хочу спросить про федеральные сред-
ства, которые выделяются в рамках нацпро-
ектов. Хватает ли их сейчас?

— В Санкт-Петербурге по федеральному про-
екту «Жилье» денежные средства федеральным 
центром не выделяются. Например, мы два 
года подряд направляли заявку на софинан-
сирование проекта строительства школы на 
1600 мест. Но пока заявка осталась без поддерж-
ки. Поэтому на данный момент мы строим ис-
ключительно за счет средств бюджета города, 
как, собственно, и решаем вопросы обманутых 
дольщиков, и должен сказать — успешно. По-
нятное дело, что поддержка федерального цен-
тра всегда приветствуется. Могу привести при-
мер: в прошлом году по поручению президента 
Петербургу была оказана целевая поддержка 
в размере 10,6 млрд рублей — именно на ча-
стичное устранение имеющегося дефицита по 
социнфраструктуре. Тогда нам удалось сделать 
достаточно хороший рывок: выкупить четыре 
школы и 24 детских сада. Существенным обра-
зом увеличился объем объектов, которые полу-
чила система образования. В прошлом году это 
было хорошим подспорьем. Могу также сказать, 
что успешно в этом году федеральным центром 
были поддержаны наши заявки по софинанси-
рованию объектов в рамках нацпроекта «Здо-
ровье и спорт». Через комитет по физкультуре 
и спорту у нас прошло софинансирование за-
вершения строительства двух ледовых катков, 
один сейчас уже вводится в эксплуатацию, вто-
рой будет введен через три месяца. Там, правда, 
софинансирование небольшое: около 130 млн 
рублей на два объекта. 

— По дорожной инфраструктуре: какие в 
Петербурге самые острые точки?

— Особо остро стоит проблема дефицита и по 
социальной, и по дорожной инфраструктуре в 
кварталах массовой застройки, которые уже на 
сегодняшний день заселены. Это, например, всем 
известные Шушары. Там целый клубок проблем, 
и мы привлекли дополнительные банковские 
средства для форсирования строительства школ, 

детских садов и поликлиник. Параллельно с кол-
легами решаем вопрос наращивания объемов 
обслуживания общественным транспортом для 
связи с метро, прорабатываем вопрос улучшения 
транспортной доступности. Коллеги из комитета 
по развитию транспортной инфраструктуры про-
рабатывают вопрос реконструкции, в том числе, 
Витебского шоссе, модернизацию перекрестка, 
светофорного поста, чтобы максимально увели-
чить пропускную способность. На севере города, 
где находится территория массовой застройки, 
проблематика была связана с решением вопро-
са обманутых дольщиков. Помните, у нас была 
такая группа компаний «Город» — 5086 квартир 
обманутых дольщиков? В прошлом году мы их 
обеспечили долгожданным жильем. У нас есть на 
весь город так называемая температурная карта 
дефицитности: отдельно по детским садам, по 
школам, объектам здравоохранения, отдельно 
по транспортным объектам, инженерной инфра-
структуре. Соответственно, основываясь на при-
оритетах, ранжируются те объекты, которые по-
лучат помощь в первую очередь. Понятное дело, 
что при включении в адресную инвестиционную 
программу они обязаны быть обеспечены не-
обходимыми комплектами проектной докумен-
тации: пройти госэкспертизу, имеющую досто-
верный сводно-сметный расчет, и обоснование 
расходов бюджетных инвестиций. 

— Есть ли сейчас у правительства Петербур-
га уверенность во всех застройщиках, кото-
рые реализуют какие-то проекты на террито-
рии города?

— У нас все на контроле. Мы достаточно гладко 
и спокойно прошли переходный момент, связан-
ный с изменением системы софинансирования 
по счетам эскроу: банки анализируют в первую 
очередь не застройщиков, а их конкретные про-
екты, внутреннюю экономику, сроки окупаемо-
сти, внутреннюю норму рентабельности, мар-
кетинговую стратегию его реализации, диктуя 
иногда моменты ценообразования, этапности 
выведения на рынок тех или иных продуктов. 
Это позволяет обеспечить возвратность кредит-
ной линии гораздо быстрее. Так что сегодня уве-
ренность есть. Взятые Александром Бегловым на 
момент вступления в должность обязательства 
по решению всех проблем обманутых дольщи-
ков, которые стояли в реестре по состоянию на 
1 января 2019 года, до конца этого года стремим-
ся выполнить. Дальше уже будем приступать к 
благоустройству. К началу лета следующего года 
уже все обманутые дольщики будут удовлетворе-
ны в своих требованиях. 

Следует учитывать измененный порядок: у нас 
реестра обманутых дольщиков с 1 июля 2019 года 

всего 31 (площадь 300 тыс. кв. м)

Из них на 16 объектах  
проблемы де-факто решены

Количество объектов,  
входящих в единый реестр 
проблемных объектов  
в Санкт-Петербурге  
(на 11.09.2020)

Источник: комитет 
по строительству 

администрации  
Санкт-Петербурга

нет, вместо него введена единая информационная 
система жилищного строительства, оператором 
которой выступает «Дом.РФ». Теперь в Едином 
реестре проблемных объектов (ЕРПО) с момента 
нарушения первого договора долевого участия 
любой объект, который просрочен более чем на 
шесть месяцев, становится на контроль. Тем не 
менее такие объекты изначально находились на 
контроле комитета по строительству, и когда они 

автоматически стали светиться в ЕРПО, мы уже о 
них знали. Объем абсолютно некритичен: на кон-
троле 31 дом, а это менее 300 тыс. кв. м. К тому же 
у нас есть полный расклад по всем этим объектам: 
по большей части (по 16) полностью решены про-
блемы. Это как раз объекты из реестра обманутых 
дольщиков, и по всем принято решение: кто и за 
какие средства завершает строительство, без при-
влечения средств фонда «Дом.РФ» и федерального 
центра. Четыре объекта у нас сегодня на стадии 
согласования по участию в них инвесторов для за-
вершения строительства, а на восьми объектах за-
стройщики завершают работы собственными си-
лами. Это полностью контролируемая ситуация. 

в СанКт-Петербурге по федеральному проекту 
«Жилье» денеЖные средства федеральным 
центром не выделяются. например,  
мы два года подряд направляли заявку  
на софинансирование проекта  
строительства школы на 1600 мест.  
но пока заявка осталась без поддерЖки


